
全区残疾人工作会议暨
区残联七届三次主席团会议召开
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本报讯 （记者 朱梦琪）
昨天，2024年第二届特色工艺
半导体产业发展常州大会隆重举
行。聚焦特色工艺半导体产业，
300多位顶级专家学者、产业链
上下游企业代表齐聚常州，论道
发展。

市长盛蕾，中国科学院院士
郝跃，中国工程院院士吴汉明，
国际欧亚科学院院士魏少军，省
工信厅二级巡视员乔亦哲等出席
活动。

市委常委、区委书记、武进
国家高新区党工委书记乔俊杰为
大会致辞，市政府秘书长周承
涛，区领导李皓、朱慧峰参加活
动。

今年全国两会期间，习近平
总书记在参加江苏代表团审议时
强调，要牢牢把握高质量发展这
个首要任务，因地制宜发展新质

生产力。特色工艺半导体产业，
既是新质生产力的典型代表，也
是关系国计民生的战略性、基础
性和先导性产业。近年来，常州
市聚焦锻造新质生产力、构筑竞
争新优势，积极抢占半导体产业
新高点，制定出台《化合物半导
体产业创新发展三年行动计划》，
计划从产业发展、技术创新、人
才支撑、生态建设、金融赋能等
方面着手，统筹布局半导体材
料、核心设备、芯片设计、晶圆
制造、模组封装等全产业链环
节，力争三年内，重点打造 1~2
个化合物半导体特色园区，引进
30个以上重点项目和创新团队，
培育 20家行业骨干企业，产业
规模突破 300 亿元，将常州打
造成为长三角地区重要的化合物
半导体产业高地。
武进作为全市半导体产业发

展的主阵地，聚焦化合物半导体
制造、特色工艺半导体芯片设计
等重点方向，集聚了承芯半导
体、纵慧芯光、快克芯智能装
备、楠菲微电子、圣创半导体等
一批行业知名企业，“龙城芯
谷”、宽禁带半导体国家工程研
究中心常州分中心等一批高能级
平台加快建设，正全力打造中国
化合物半导体产业新地标。以此
次大会为契机，常州、武进将继
续抢抓半导体产业发展机遇，坚
持深化跨区域协作，坚持强链、
补链、延链，坚持共推关键技术
攻关，全力打造核心竞争力，以
“芯”赛道抢占区域转型发展
“智”高点，为“万亿之城再出
发”增添新动能。

乔俊杰在致辞中表示，
2023年是常州城市发展史上具
有里程碑意义的一年。全市上下

紧扣“国际化智造名城、长三角
中轴枢纽”城市定位，聚焦
“532”发展战略，大力推进新
能源之都、“两湖”创新区建
设，成为全国人口最少、地域面
积较小、人均水平较高的万亿之
城，人均 GDP排名高居全国前
十。作为全市经济体量最大、产
业家底最厚的板块，武进始终扛
起“全市挑大梁、全省当先行、
全国占前位”的使命担当，连续
十年获评全国综合实力百强区第
三，2023年更是包揽了投资潜
力、科技创新、绿色发展、新型
城镇化质量百强区 4项第一。

乔俊杰表示，此次大会集聚
了顶级专家、行业领袖、头部企
业家和知名投资人等顶流嘉宾，
设置了主旨演讲、项目签约、圆
桌论坛等丰富环节，是一次大咖
云集、智慧碰撞、思想交融、探

索创新的行业盛会。希望各位领
导、嘉宾能一如既往地关心常
州、支持常州，把创新事业布局
到常州，把创新项目扎根到常
州，把创新成果转化到常州，在
发展新质生产力的新征程上点亮
璀璨“芯”光。

大会现场，亦泓科技智能感
知项目、轻舟微电子MEMS传
感器项目、浦兰斯半导体射频感
应制粉设备项目、铸远智造虚拟
传感器项目、鸣耀激光固体激光
器项目等 5个进驻“龙城芯谷”
的项目成功签约；

为业界知名高校、投资机
构、领军企业的 6名专家学者、
投资人、企业高管授牌“引才合
伙人”；

东南大学可穿戴电子产教融
合基地揭牌，常州半导体产业
“朋友圈”再度扩大。

聚力“芯”赛道 打造“芯”高地

本报讯（记者 朱梦琪）
昨天，市长盛蕾会见了中国
科学院院士郝跃、国际欧亚
科学院院士魏少军等出席
2024年第二届特色工艺半
导体产业发展常州大会的嘉
宾代表。

省工信厅二级巡视员乔
亦哲，市领导乔俊杰、祝正
庆，市政府秘书长周承涛，
区领导李皓、朱慧峰会见时
在座。

盛蕾对嘉宾们的到来表
示欢迎，她说，过去一年，
是常州城市发展史上具有里
程碑意义的一年。全市上下

聚焦“532”发展战略，大
力推进新能源之都、“两
湖”创新区建设，高质量迈
入万亿之城序列。今年，站
在“万亿之城再出发”的新
起点，常州向新图强，围绕
特色工艺半导体产业，聚力
打造更为完备的创新生态，
促进产业链、创新链、资金
链、人才链深度融合。特色
工艺半导体产业是新质生产
力的典型代表，希望以此次
大会为契机，与会嘉宾能更
好了解常州，搭建起政企学
研沟通交流的平台，把更多
创新项目扎根到常州，把更

多创新成果转化到常州，在
常州打造特色工艺半导体产
业高地，更好助力常州新质
生产力发展。

嘉宾们表示，常州在
特色工艺半导体产业领域
具有较好的产业基础和创
新能力，依托新能源汽车、
光伏等优势产业，未来有
着广阔的市场前景和发展
空间，将积极参与到常州特
色工艺半导体产业发展中
来，更大力度推动相关产业
领域的科技创新，共同推动
产业的创新和发展。

盛蕾会见出席特色工艺半导体产业发展
常州大会嘉宾代表

本报讯 （记者 张朕） 昨天
上午，区政协“抢先布局未来产业
赛道，推动合成生物产业高质量发
展”常委会协商课题调研座谈会召
开，进一步分析现状、查找问题，
积极建言献计，全面助力我区在合
成生物赛道跑出加速度、抢占制高
点。区政协党组书记、主席郑政平
主持会议，区政协党组成员、秘书
长夷建良参加活动。

作为常州市合成生物三大板块
之一，武进深耕“两湖”创新区，
厚植新质生产力，立足坚实的医疗
健康产业根基，建设西太湖合成生
物创新产业园，全力抢占合成生物
产业新赛道。为更好地凝聚共识、
汇聚力量，有效服务和推进合成生
物产业高质量发展，在征求多方意
见建议并报区委同意后，区政协把
“抢先布局未来产业赛道，推动合
成生物产业高质量发展”列为本年
度常委会的第一个协商课题，后续
将以此次调研为契机，建言资政、

凝心聚力，为把我区打造成为合成
生物产业高地作出新的更大贡献。

郑政平强调，参会的各单位、
各委员作为调研组成员，要明确重
点，协商调研有广度。强化责任担
当，严格遵循调研安排，全程参与
各项活动，努力开展高标准的调查
研究、提出高质量的意见建议、形
成高水平的协商成果。

要提升质效，建言献策有深度。
全面落实省政协“质效提升年”行动
要求，着力提升协商活动质效，进一
步增强建言资政分量、凝聚共识力
量和民主监督质量。不断强化学
习、深入调研、理性思考，提出具
有前瞻性、针对性、可操作性的建
议。同时，关注产业发展中的具体
问题，为企业提供精准服务，推动
产业政策的落实和完善。

座谈会前，郑政平一行还现场调
研了常州天地人和生物科技有限公
司和常州泰美瑞生物科技有限公司。
副区长朱慧峰参加调研。

区政协常委会召开
协商课题调研座谈会

本报讯（记者 黄雅婷）
昨天上午，“以武为进 向
‘新’出发”融媒体行动活
动在湖塘科技产业园举行，
围绕五大宣传内容，推出更
多有温度、有品质的宣传报
道，用文字见证武进发展，
用镜头定格武进精彩。区委
常委、宣传部部长薛红霞参

加活动。
今年是中华人民共和

国成立 75周年，是全面完
成“十四五”规划目标任务
的关键一年，是常州“万亿
之城再出发”的第一年，也
是武进加快推进现代化强区
建设的攻坚突破之年。此次
行动主要包括五大宣传内
容，即“万亿之城再出发”
主题宣传、融媒建设创优工
程、对外宣传增效行动、
“党媒看武进”活动、“聚
焦武进”短视频大赛，将通
过更多更好更优的宣传报
道，动员全区上下勇挑大梁
走在前、勇攀新高再出发，
奋力推进中国式现代化武

进新实践。
薛红霞强调，要振奋精

气神，拼出“贡献度”；要
塑造新形象，干出“显示
度”；要锚定高质量，跑出
“加速度”。区融媒体中心要
把“移动优先”战略落实到
新闻采编报道、传播体系构
建、融媒产品打造等各个方
面，用形式新颖、内容丰富
的可视化产品，记录和传播
武进高质量发展的精彩故
事。广大新闻工作者要把笔
触、话筒和镜头对准基层，
用最朴实的语言、最真实的
情感、最鲜活的案例，更好
地强信心、聚民心、暖人
心、筑同心。

“以武为进 向‘新’出发”
融媒体行动活动举行

本报讯（见习记者 黄鑫 记者
史莲寅）昨天下午，全区残疾人工
作会议暨区残联七届三次主席团会
议召开，调整了主席团副主席和执
行理事会成员。副区长张小虎参加
会议。

今年，全区残疾人工作将认真
落实区委、区政府和上级残联决策
部署，做好全区残疾人服务机构的
监督、管理工作，抓好“残疾人之家”
提升改造，发展“托养 +康复”“康
复 +就业”“托养 +康复 +就业”
等融合服务；全年为 2.5万人次儿童
开展早期残疾筛查，为有康复需求
的残疾儿童提供康复服务；全年残

疾人职业技能培训不少于 200人；
完成“残疾人之家”提升 2个，改造
提升省级综合性“残疾人之家”1个；
新增残疾人托养不少于 52人；新建
法律维权服务站点 3个，推动我区
残疾人事业不断迈上新台阶。

就进一步做好我区残疾人工
作，会议要求，全区上下要强化政治
引领，确保残疾人事业沿着正确方
向前进；强化工作落实，奋力开创残
疾人事业发展新局面；强化责任担
当，凝聚强大合力取得更大更好成
绩，全力增强残疾人的政策保障能
力和关爱服务水平，促进残疾人平
等参与共享经济社会发展成果。


